öffentliche Mitteilung	K	REIS DÜREN WIR MACHEN DAS  Der Landrat
Drs.Nr. 238/15	Dezernent: Federführende Stelle: Amtsleiter/in: Bearbeiter/in: Aktenzeichen:	Peter Kaptain (Tel. 22-2353) Hauptamt Oliver Bünten (Tel. 22-2466) / Hans-Peter Hahnengreß (Tel: 22-2463) Verena Klöcker (Tel. 22-2484) 10
Anlagen: <b>Ja</b>	Mitzeichnung: Datum:	23.06.2015
Kreistag	voraussichtlich: 24.06.2015	

## Anfrage der SPD Fraktion zu hausinternen Stellenausschreibungen

## Sachverhalt:

Die SPD Fraktion stellte mit Schreiben vom 18.06.2015 eine Anfrage zu hausinternen Stellenausschreibungen für drei Führungsfunktionen (s. Anlage 1). Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung:

1. Die Kreisverwaltung Düren steht als modernes Dienstleistungsunternehmen den Bürgerinnen und Bürgern des Kreises Düren mit Rat und Tat zur Seite.

Verschiedene Aufgabenfelder stellen in diesem Zusammenhang in besonderem Maße Herausforderungen für die Verwaltung dar.

Aufgrund des demografischen Wandels gewinnen Themen im Bereich "Senioren" und "Familie / Kinder" immer mehr an Bedeutung. Die Kreisverwaltung wird sich mit einem generationenübergreifenden Ansatz diesen Aufgabenspektren stellen. Aus diesem Grund wird die Aufgabenstruktur der Kreisverwaltung in den betroffenen Bereichen zum 01.07.2015 optimiert.

Die die Gesamtbevölkerung betreffenden Bereiche des Themenkomplexes Demografie werden in einem Amt für Demografie, Kinder, Jugend, Familie und Senioren (Amt 51) im Dezernat V gebündelt werden.

Die Leitung dieses Amtes wird zukünftig durch eine Doppelspitze erfolgen. Neben dem langjährigen Leiter des bisherigen Jugendamtes, Herrn Gregor Dürbaum, wird Frau Elke Ricken-Melchert, Leiterin des Amtes für Familie, Senioren und Soziales, zur Leiterin des neuen Amtes bestellt.

Das Amt wird in vier Sachgebiete (51/1 "Verwaltungsangelegenheiten der Jugendhilfe/ Kindertagesbetreuung", 51/2 "Soziale Dienste", 51/3 "Prävention/ Frühe Hilfen" und 51/4 "Demografie / Generationen übergreifende Aufgaben") und eine Stabsstelle (51/01 "Controlling / Jugendhilfeplanung") gegliedert. Bei den Aufgaben im Sachgebiet 51/4 handelt es sich überwiegend um bisher dem Amt für Familie, Senioren und Soziales zugewiesenen Aufgaben, ergänzt um die wichtige Aufgabe "Demografie".

Vorlage: 238/15 Seite - 2 -

Aufgrund dieser Aufgabenverlagerung werden zukünftig lediglich die Aufgaben der Sozialverwaltung im Dezernat III in einem "klassischen" Sozialamt (Amt 50) gebündelt werden. Das Sozialamt wird in vier Sachgebiete (50/1 "Allgemeine Sozialhilfe und Leistungen in Einrichtungen", 50/2 "Beratungen und Leistungen in sozialen Angelegenheiten", 50/3 "Schwerbehindertenstelle" und 50/4 "Pflege" ) und eine Stabsstelle (Haushalt, Controlling, Sekretariat), die unmittelbar der Amtsleitung unterstellt ist, gegliedert.

Da die bisherige Leiterin des Amtes für Familie, Senioren und Soziales, Frau Elke Ricken-Melchert, zur Leiterin des Amtes für Demografie, Kinder, Jugend, Familie und Senioren bestellt wird, wurde die Stelle der Leitung des Sozialamtes ausgeschrieben und die erfolgreiche Bewerberin Frau Maria Kaptain, Leiterin des Amtes für Schule, Bildung und Sport, wird zum 01.07.2015 Leiterin des Sozialamtes.

Ferner fusioniert das Amt für Schule, Bildung und Sport (40) mit dem Kommunalen Integrationszentrum (57) zu einem Amt für Schule, Bildung und Integration (Amt 40). Das Amt wird in drei Sachgebiete (40/1 "Untere Schulaufsicht", 40/2 "Eigene Schulen und Einrichtungen" und 40/3 "Bildung und Integration") gegliedert. Im dem Sachgebiet 40/3 werden die Aufgabenbereiche Kommunales Integrationszentrum, Regionales Bildungsbüro sowie das Projekt "Kein Abschluss ohne Anschluss" zusammengefasst.

Da die bisherige Leiterin des Amtes für Schule, Bildung und Sport, Frau Maria Kaptain, zur Leiterin des Sozialamtes bestellt wird, wurde die Stelle der Leitung des Amtes für Schule, Bildung und Integration ausgeschrieben und die erfolgreiche Bewerberin Frau Sybille Haußmann wird zum 01.07.2015 die Leitung dieses Amtes übernehmen.

Zu der dritten von Ihnen genannten Stelle erlaube ich mir den Hinweis zu geben, dass die bisherige Stelleninhaberin Frau Iris Pauli tragischerweise im Alter von nur 48 Jahren am 25.04.2015 verstorben ist. Seitdem ist diese Stelle vakant und es liegt dringender Handlungsbedarf vor.

- 2. Ein inhaltlicher Zusammenhang zwischen den Stellenausschreibungen und dem Wahltermin ist nicht gegeben. Lediglich die bereits zuvor erläuterten Gründe sind ausschlaggebend.
- 3. Da hausintern ausreichendes Potential gesehen wird, war von externen Ausschreibungen abzusehen. Zudem bedarf es einer Abstimmung mit dem Personalrat und der Gleichstellungsbeauftragten, ob Stellenausschreibungen intern oder extern erfolgen. Insbesondere der Personalrat plädiert regelmäßig für interne Stellenausschreibungen.
- 4. siehe Punkt 3
- 5. Die Besetzungsverfahren der drei Stellen waren genauso ergebnisoffen wie jedes andere Verfahren der Kreisverwaltung Düren. Eignung, Befähigung und fachliche Leistung der einzelnen Bewerber/-innen sind entscheidend.
- 6. Unveröffentlichte Nebenabreden sind der Verwaltung nicht bekannt.